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SEÑORA PRESIDENTA (Elisabeth  Arrieta).- Habiendo  número,  está  abierta  la
reunión.

Como primer asunto del orden del día tenemos la planificación del evento sobre
turismo  sustentable,  turismo  social  y  las  herramientas  turísticas  para  fortalecer  las
temporadas de invierno.

Es necesario definir algunos puntos para poder ir avanzando en la organización.

De acuerdo con lo que hemos venido conversando en las sesiones anteriores y en
el  intercambio  informal  que  hemos  mantenido  entre  los  integrantes  de  la  Comisión,
estaríamos en condiciones de resolver algunos aspectos de este encuentro.

Tal  como  quedó  planteado  en  la  sesión  anterior,  la  Secretaría  ha  hecho  las
consultas para definir la fecha de realización del evento en el mes de setiembre. Ya se
hicieron los contactos con la Camtur. Salvo el día 27 de setiembre, en el que tienen una
actividad prevista en el marco del Día Mundial de Turismo, no tienen problema en asistir
en ninguna otra fecha. También se consultó a las autoridades del Ministerio de Turismo y
se está a la espera de su respuesta.

Si a los señores diputados les parece bien, podemos habilitar a la Secretaría a
seguir coordinando con ellos y también con la Presidencia de la Cámara, por si hubiera
algún evento previsto para esa fecha en el edificio anexo.

Si están de acuerdo, podemos avanzar en ese sentido.

(Apoyados)

——Como surge de las conversaciones anteriores, la idea es que este encuentro no
sea muy extenso. Planteamos la posibilidad de que se desarrollara durante una mañana
o una tarde. Según las distintas opiniones vertidas, hay una mayor inclinación a realizarlo
en la tarde.

Si están de acuerdo, definimos que se realice en el horario de la tarde.

(Apoyados)

——Pedimos a la Secretaría que tome nota de esto.

En principio, habíamos acordado que la actividad se llevara a cabo en torno a tres
temas  y  en  dos  bloques,  pero  se  planteó  la  posibilidad  de  incluir  un  tercer  bloque,
destinado a turismo social. Dada la importancia del tema, como bien lo argumentó en su
momento el diputado Reutor, consideramos la realización de tres bloques.

SEÑOR  CASARETTO  (Federico).- Estoy  de  acuerdo  con  que  el  evento  se
desarrolle en tres bloques. El primero de ellos sería sobre turismo sustentable, con cuatro
o  cinco  panelistas;  otro,  sobre  turismo  social,  con  hasta  dos  panelistas  y,  el  último,
destinado a las distintas opciones de turismo en invierno, dando lugar a los diferentes
emprendimientos que hay en el país en ese sentido. Creo que el bloque de turismo social
podría ser más corto, dado que se trata de un tema mucho más puntual que los otros,
que son más diversificados.

SEÑORA PRESIDENTA.- Perfecto. Si todos están de acuerdo, lo hacemos en tres
bloques.

(Apoyados)

——Tenemos  que  prever  un  break.  Tal  vez,  podríamos  hacerlo  entre  el  primer
bloque, de turismo sustentable, y los otros dos. Digo esto porque me parece que el primer
bloque, con cuatro o cinco panelistas, va a ser un poco más extenso y más intenso.
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(Apoyados)

——Según lo que hemos conversado  -coincido con las opiniones vertidas-,  sería
importante  que  en  el  bloque  de  turismo  social  estén  presentes,  como  panelistas,  el
Ministerio de Turismo y Camtur.

Como bien decía el diputado Casaretto, los protagonistas del tercer bloque serían
un representante por cada una de las propuestas que hoy en día se están consolidando
como productos turísticos para desarrollar las temporadas de invierno. Podríamos pensar
en cuatro panelistas, tratando de dar participación a las distintas regiones del país.

(Apoyados)

SEÑOR CASARETTO (Federico).- Para el primer bloque ya podrían preverse las
invitaciones,  en  principio,  a  representantes  del  Ministerio  de  Turismo,  de  Camtur,  de
Inefop y a la representante de Naciones Unidas.

SEÑORA  PRESIDENTA.- Quizás  sea  importante  contactar  ya  a  la  señora
representante de Naciones Unidas para Uruguay, por motivos de agenda. Por supuesto,
también habría que comunicarse con los representantes de los organismos públicos y
privados a fin de confirmar la agenda.

Entonces, si no hay nada más para decir sobre este tema, pasamos a considerar el
segundo tema del orden del día: "Evaluación del viaje realizado a Salto y Paysandú".

Como en todas las oportunidades en que la Comisión salió a recorrer distintas
zonas y departamentos del país, esta también fue una experiencia muy enriquecedora.

(Se suspende la toma de la versión taquigráfica)

——En  el  departamento  de  Paysandú  recibimos  planteos  relativos  a  temas  de
infraestructura, tanto viales como de las termas, y también con respecto al  transporte
entre la ciudad de Paysandú y las Termas del Guaviyú. En ese sentido, en la próxima
sesión podríamos redactar una nota para enviar al Ministerio, conteniendo las inquietudes
de los operadores locales.

(¡Apoyado!)

——Por otro lado, los representantes de la zona de Guichón hicieron una importante
exposición y plantearon su preocupación por la preservación de los ecosistemas y los
paisajes naturales,  razón por  la  cual  el  diputado Mendiondo planteó la  posibilidad de
invitarlos a la Comisión. Además, surgió la posibilidad de interactuar, en forma integrada,
con la Comisión de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente.

Si todos están de acuerdo, podemos pedirle a la secretaría de la Comisión que
retome los contactos con los representantes de las organizaciones sociales de Guichón, y
que  se  comunique  con  la  Comisión  de  Vivienda,  Ordenamiento  Territorial  y  Medio
Ambiente para saber si  podemos hacer una actividad integrada a fin  de recibirlos en
forma conjunta.

(Apoyados)

——Por otro lado, los operadores turísticos privados de Salto plantearon algunas
inquietudes. Por tanto, debemos trabajar para saber si hay interés de parte de ellos de
visitar la Comisión, o de trasladar sus inquietudes.

Culminado el tratamiento de los puntos del orden del día, vamos a dar entrada a
una nota fechada en La Paz el 10 de julio de 2018 y dirigida a esta Comisión por los
artesanos La Paz, Colonia Piamontesa, por medio de la cual solicitan una entrevista con
esta asesora para plantear sus inquietudes.
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Si están todos de acuerdo, podemos coordinar una entrevista con estos artesanos.

(Apoyados)

SEÑOR REUTOR (Carlos).- El día que recibamos a esta delegación también me
gustaría recibir a los guías turísticos, que solicitaron una entrevista con la Comisión.

Creo que podríamos aprovechar, y recibir a las dos delegaciones el mismo día.

SEÑORA PRESIDENTA.- La entrevista con los guías turísticos está en marcha, por
lo que me parece atinada la propuesta de recibir a las dos delegaciones el mismo día.

(Apoyados)

——Se levanta la reunión.
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